

Limpieza e higiene corporal del caballo

Limpieza de los ojos

El control de los ojos es vital realizarlo cada día, para comprobar la nitidez de la visión, y los reflejos, detectar tumores, como los que pueden crecer en la membrana nictitante del tercer párpado, heridas como las que producen opacidad de la córnea y que se deben a golpes con ramas de árboles, por culpa de una fusta aplicada violentamente, arañazos, espinas, o la incrustación de otros cuerpos extraños como paja, etc. Para saber si los caballos gozan de perfecta visión, puede recurrirse a la prueba de las imágenes proyectadas en el ojo. Cuando se toma una vela encendida y se pone delante del ojo, si el cristalino y la cámara anterior están limpios, se verá una primera imagen de la llama en la córnea en posición normal.



Limpieza de los ollares

Se debe limpiar diariamente, para eliminar la suciedad y cualquier sustancia que pueda obstaculizar la libre inspiración de aire, o su exhalación. Esta operación también debe hacerse tantas cuantas veces sea preciso, y siempre al salir de la cuadra y al regreso, después de trabajar o de hacer ejercicio



Limpieza del cuerpo entero

El pelo del caballo es un reflejo externo de su estado de salud, del manejo y alimentación que recibe. En condiciones normales, la piel del caballo se mantiene por sí sola en buen estado. Dado que los pelos y la piel tienen adherencias: las partículas de polvo, suciedad de excrementos y orines, barro, sudor (con gran concentración de sal), caspa, secreciones desecadas de glándulas sebáceas y sudoríparas, etc., es preciso eliminarlos de forma adecuada. Un caballo que esté en el pasto, hace ejercicio, estimula la circulación sanguínea y los músculos.



Limpieza con agua

Cuando el caballo ha realizado ejercicio o esfuerzo, y de regreso a la cuadra está usado, después de un breve descanso, se puede proceder a la ducha, siempre con agua templada, empezando por cascos y patas y en dirección ascendente por pecho y cuello, así como nalgas, dejando el dorso para el final. La zona de duchas debe estar cubierta y protegida lateralmente, para evitar las corrientes de aire. Con la ducha se pretende lograr la eliminación de suciedad, sudor, etc., y al mismo tiempo descansar al animal; por lo tanto, está indicado emplear shampo neutros dermoprotectores, a los que se añaden diversas sustancias como Biotina, u otras que incrementan el brillo natural del pelo, por ejemplo, tipo polish, que también ayudan a desenredar las crines y la cola



Limpieza en seco

El pelo de un caballo tendrá brillo, y un aspecto saludable, si recibe un nivel de aminoácidos y ácidos grasos volátiles óptimos a través de la dieta, si está libre de parásitos, y además está bien cepillado. A cualquier caballo que no se duche, y llegue sudoroso a la cuadra, se le debe aplicar un cepillo de dureza media o bruzo, y luego taparlo con manta de malla, y encima ponerle una manta normal, sobre todo si tiene frío. Si un caballo se moja debido a la lluvia, es mejor frotarlo con fuerza, con paja, sobre todo en el dorso y región lumbar. Luego se secará de forma concienzuda con una gamuza, y se le cubrirá con la manta





Limpieza de las orejas

Hay muchos casos de caballos con problemas en el oído. Los animales tienen malestar, colocan las orejas en posición de inquietud, de ansiedad, o irritación. No suelen hacer los giros de 180° con las orejas, que son habituales en los caballos sanos; las frotan contra el comedero, bebedero, postes, vallas, etc.; incluso parece que el pateo sea de cólico. Para no llegar a tales circunstancias, debe de realizarse el examen periódico de las orejas, sobre todo en primavera y verano; hay que vigilar si en el interior hay cerumen negro, o costras.

Limpieza de los cascos

Está aceptado que un caballo es bueno, en la medida en que tiene buenas patas, boca, vista, pulmones y corazón. El casco, corresponde al dedo de apoyo en las patas posteriores y en las anteriores. En condiciones normales, crece a un ritmo de 2 mm por mes, en zonas templadas y en caballos que reciban una alimentación equilibrada. Un buen estado del casco es imprescindible, para que el caballo pueda hacer una actividad normal



- 
- **NOMBRE DEL ALUMNO:** MORENO ALFARO ANGEL ANTONIO
 - **CARRERA:** MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA
 - **CUATRIMESTRES:** SEPTIMO
 - **MATERIA:** ZOOTECNIA DE EQUINOS
 - **MAESTRO:** VILLAFUERTE AGUILAR ANA GABRIELA